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México D.F., a 16 de octubre de 2008 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Diputado César Duarte 
Jáquez, presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados. 
 
Entrevista concedida a los 
medios de comunicación en el 
Palacio Legislativo de San 
Lázaro. 

 
PREGUNTA.- Me gustaría preguntarle, pues hay encuestas de que a 
la gente, al pueblo, le preocupa más que la situación de 
inseguridad, le preocupa la situación económica por la que se está 
pasando, ¿desde el legislativo qué es lo que se puede hacer, aparte 
de lo que ayer se dio, diputado? 
 
RESPUESTA.- Nos preocupa más la combinación de las dos, 
porque, por ejemplo, en el regreso, retorno, de los 
connacionales, en la baja de las remesas los índices de pobreza 
van a crecer de manera abrupta, inmediata, en el país. 
 
Muchos de los recursos que vienen de las remesas han sacado en 
las estadísticas a las familias de la pobreza o de la pobreza 
extrema por ese ingreso, que no van a tener ahora. 
 
Entonces se había resuelto de alguna manera un número 
importante ante el crecimiento de las remesas de los recursos 
enviados por nuestros connacionales desde los Estados Unidos, 
se había alejado a muchas familias de la estadística que 
engrosaba el número de pobres; crece el número de pobres 
ante la crisis económica norteamericana. 
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PREGUNTA.- ¿Tienen algún cálculo de cómo poder enfrentar esta 
situación? 
 
RESPUESTA.- Estamos en eso, mantenemos nuestra verdadera 
preocupación por la lentitud de los recursos al campo, que no se 
estén aplicando, que nos hayan anunciado que hasta noviembre 
se empezarán a dar, porque al momento del regreso de los 
connacionales, que ya está fluyendo, se estará dando la 
preocupación de llamar por teléfono al regresarse y decir a qué 
voy a Zacatecas, a qué voy a Puebla, no hay cultivo de fríjol en 
Zacatecas, no hay cultivo de frijol, aunque haya humedad no 
hay con qué arrancar la siembra de frijol en Durango. 
 
Eso, lejos de permitir que el flujo regrese, no se va a tener el 
ingreso por las familias y van a engrosar en nuestra frontera 
norte el problema al estar acumulados en la espera de la 
posibilidad de que pase la crisis o en espera de oportunidades, 
como son las fronteras de generosas en oportunidad de ingreso. 
 
Pero también ahí recordemos que está ubicada la mayor parte 
del crimen organizado y se convierten, naturalmente, en carne 
de cañón o gentes que pueden involucrar al crimen organizado 
de manera fácil al tener esa condición. 
  
PREGUNTA.- ¿Se vislumbran, entonces, tiempos difíciles para el 
país? 
 
RESPUESTA.- Muy difíciles para el país si no entendemos de 
manera integral todos quienes tienen responsabilidades de la 
aplicación de los recursos públicos y activar empleo, activar 
riqueza, activar con ello generación de riqueza de los recursos 
que están destinados para eso. 
 
PREGUNTA.- ¿Es un polvorín? 
 
RESPUESTA.- Es un polvorín, sin duda, el regreso de muchos 
miles de connacionales. El hecho de que sean ilegales no nos 
permite tener con claridad el número que son, sabemos que son 
muchísimos porque lo que sí se han contabilizado son las 
remesas que llegan, pero está más contabilizada ahorita la 
caída. 
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En Zacatecas tenemos registros de que hasta el momento se 
están cayendo el 30 por ciento, imagínense la caída del 30 por 
ciento de los ingresos de las familias zacatecanas. 
 
PREGUNTA.- ¿Establecer programas emergentes de empleo? 
 
RESPUESTA.- Establecer programas emergentes y que los 
secretarios de Estado encargados y responsables, como 
Economía, como Agricultura, como Reforma Agraria integren de 
inmediato, que habremos de hacerlo también en el presupuesto 
para 2009, un plan emergente. 
 
Así como Gobernación atender el problema que se está 
generando en la frontera norte, en Tijuana, en Ciudad Juárez, 
en Nuevo Laredo y en todas las poblaciones del norte del país, 
el cúmulo de migrantes que se van a alojar ahí al ser 
desplazados por los Estados Unidos. 
 
PREGUNTA.- ¿Cómo obligar a los funcionarios para que ya se 
pongan las pilas? 
 
RESPUESTA.- Habrá de nueva cuenta buena fe, pero no más 
ingenuidad, no se volverá a dar, sin duda, un cheque en blanco, 
primero resolver de manera muy drástica los subejercicios y 
luego entender que los acuerdos que se den no serán burlados o 
no serán atendidos y encontrar una circunstancia que falten al 
compromiso establecido con los legisladores al momento de 
signar el presupuesto federal. 
 
PREGUNTA.- ¿Se vislumbran estallidos sociales, diputado? 
 
RESPUESTA.- Se vislumbra una agitación al momento de que no 
haya recursos, qué va a pasar en los estados que hoy están 
tranquilos porque las familias tienen que comer, qué va a pasar 
en Guerrero, qué va a pasar en Nayarit, en muchos estados que 
buena parte de su población, vemos Michoacán, pueblos muy 
bonitos, pero los hombres en los Estados Unidos trabajando y las 
mujeres recibiendo, hasta hace poco, recursos que les 
enviaban. 
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Qué va a pasar si no llegan, qué va a pasar con las familias, con 
los niños en la escuela, qué va a pasar con el ambiente que si de 
por si está crispado, está envuelto en la violencia, está envuelto 
en muchas circunstancias muy delicadas; el movimiento 
magisterial, el movimiento minero, el movimiento cañero y la 
seguridad en los grados que ha llegado; tenemos que tener 
mucha tranquilidad. 
 
Por eso la importancia de haber enviado, ayer, el mensaje en la 
Cámara de Diputados, con el esfuerzo de todos, de que hay 
manera de concretar caminos que nos lleven a sortear los 
problemas del país. 
 
PREGUNTA.- Llamado urgente al Presidente a que abra los ojos. 
 
RESPUESTA.- El presidente ha sido receptivo y atento, llamado 
urgente a que el señor Presidente, con todo respeto, apriete al 
gabinete y les exija resultados inmediatos ante el momento tan 
delicado que vive el país. 
 
Muchas gracias. 
 

-- ooOoo -- 
 


